

Mesdames et Messieurs, chers amis participants,

C'est avec grand plaisir que Gudrun et moi-même vous souhaitons la bienvenue au 28<sup>e</sup> Colloque Européen des Paroisses.

Demain matin, nous aborderons le thème du Colloque : la Diakonia, le chrétien au service des plus démunis. C'est aujourd'hui un sujet bien actuel, terriblement actuel, puisque des milliers de réfugiés sont aux frontières de l'Europe et frappent à la porte de nos cœurs. Le pape François explique dans sa nouvelle encyclique, *Laudato si*, comment la destruction de la création et de la nature provoque migrations et pauvreté.

Nous avons la chance de pouvoir étudier ce thème dans un site sacré, Lisieux. Nous prions dès maintenant sainte Thérèse de bien vouloir nous assister dans la découverte de la mission de nos paroisses et de nous guider sur les voies annonçant la Bonne Nouvelle aux plus pauvres de notre société.

Ce soir, nous souhaitons exprimer notre sincère et profonde gratitude à l'équipe française, qui a fait tout le nécessaire pour permettre ce grand accueil. Ensemble, nous tenons à souligner la présence importante de jeunes, dont beaucoup proviennent de l'Europe centrale et de l'Europe de l'Est, et qui apportent du sang neuf à notre Colloque Européen.

Il ne nous reste plus qu'à vous souhaiter une agréable soirée. Nous vous suggérons de vous réunir ce soir par groupes nationaux. Demain, à 9 heures du matin, nous nous rejoindrons tous dans la salle de conférences.